# Le jeu de boules est une distraction

It'arc ne peut rester tendu. Se distraire des préoccupations journalières est nécessaire. Pascal ne disait-il pas : « Ceux qui font sur ce point ce philosophes et qui croient que le monde est bien peu raisonanble de passer tout le jour à courir après un lièvre qu'ils ne roudreient pas avoir acheté, ne consaissent gubre notre nature. » C'est en effet le propre de la véritable distraction d'avoir un but non pas utile, tel que le gain d'une certaine somme d'argent, ou la postession d'une objet qu'on pourrait acquairra sutrement et plus facilement sans risque. Cet ouvrier qui après as journée, s'attable vec trois autres partenaires pour une partie de bridge ou de piquet n'est pas pousses pet la recherche d'un aslatiques de la journée dans des calculs, des prévisions, des combinaisons possibles des cinquante deux cartes.

Cetta activité intellectuelle, les hasards du jeut es es surprisee amusantes le reposent des fatiques physiques comme le footingla natation ou, i yous le voules, le jeu de boules reposent l'espetit de l'intellectuel, de l'employé par une fatique physique modérée,

Par ses caractères mêmes, le jeu de boules résente tous les avantages de la véritable dis-

Par sea caractères mêmes, le jeu de boules présente tous les avantages de la véritable distraction.

Son bat est désintèressé. Pour prendre plaisir dure partie de boules, le a bourleux s'odit vouloir sagne et pour cela s'en douner la peine cara de combat, le c'hourleux b le sait; il avant adversaire à vainere. C'est un simulatre de combat, le c'hourleux b e sait; il avant le le sait de pour son adversaire, il ne veut le le tertasser. Il a l'esprit aportif. Qu'importe l'enjeu, pour rien ou pour un son au sabot? Il soue pour l'houneur, mais cependant il ne veut pas être battu, du moins sans avoir lutté de son nieux. Et parfois, la défaire est aussi honorable et amusante que la victoire même.

Cet état d'esprit rend le jeu amusant.
Dans son e Carnaval d'Ellé », Germaine Acremous rappelle : A Cassel chaque dimau' che, danna de su quartiers populaires de la ville, judica de boules se donnent rendex-vou. La rue garnie de soble est transformée en bouloir Le premier dimanche d'asôt, les joueurs de boules semblent avoir fait la eququête de sen privilège. Toutes les rues de la ville sont entrais de sable et transformées en bouloir Le premier dimanche d'asôt, les joueurs de soules semblent avoir fait la eququête de sen privilège. Toutes les rues de la ville sont entrais de sable et transformées en bouloires. Il que des amsteurs qui sont veuus des coins les plus exerlés de la reinon. Pendant des hours les pues exerlés de la reinon. Pendant des hours les plus exerlés de la reinon. Pendant des hours les plus exerlés de la reinon. Pendant des hours les plus exerlés de la reinon. Pendant des hours

aem privilège. Toutes les rues de la ville sont garnies de sabel et transformées en bouloires. Il y a des amateurs qui sont veuus des coins les plus reculés de la région. Pendant des heures et des heures, les équipes s'affrontent.

« Le soir les divers vainqueurs disputeront la finale sur la bouloire d'honneur de la Grand' Place. Toute la population sera là pour les étert les vaincus seront les premiers à féliciter leurs adversaires plus heureux. Ils ont jout gour se bettre en vrais chevaliers de la boule, pour l'honneur et non pour l'enjeu.

« Là dans la bouloire aux rives douces, la société se récrée des imprévus du jeu. La conversation s'anime; co n'i des surprises, on chante, ou pui sante entre amis, car n'est-ce pas dans erire et la plaisante conversation que se nouent les meilleures amitiés, celles qui ne laissent que les agréables souvenirs de hons moments et de franche gaieté. »

Eh ouil le jeu de boules réserve aux joueurs

les meilleures amitiés, celles qui ne laissent que les agréables souvenirs de bons moments et de les agréables souvenirs de bons moments et de les agréables souvenirs de bons moments et de l'anche gaieté. "En ouil le jeu de boules réserve aux joueurs de bons moments de gai repos, moments de vrai délassement, tant pônr les travailleurs manuels que pour ceux de l'esprit.

Les uns et les autres tirent profit de ce jeu salutaire. Pour les uns, leur activité si fiérreuse, leur travail cérébral si intense et leurs occupations sédentaires si nombreuses nécessitent un exercice physique. Les hommes d'âge mûr ne peuvent plus préteudre sur sports violents; sait ant est que ceux-ci soient toujours bienfaisants à tous. Le jeu de boule peut être une sopréme ressource. Il aiderait à se mieux, porter. En effet, pour un cerreau surmené de travail et d'ennui, une heure de jeu de boules vaut une nuit de repos. Elle fait disparatire les souciaussi bien que le sommeil. Les doctejurs ne l'affirment-ils pas? L'intérêt passionnant du jeu retient l'attention et en amosant l'esprit, vide la mémoire des soucis les plus obsédants. Quant au travailleur manuel, il trouvers une activité de l'esprit que peuvent lui procurer les multiples combinaisons de rives, toute la tactique dont l'application change nécessairement à chaque partie, à chaque «bout» même, à chaque coup discuté en société, durant une longue conversation émaillée de fines critiques et de bons mots Un vieux bouleur n'est-il pas souvent l'un de ces e infougnieux qui influencent le joueur pour lui faire rater son coup?

pour lui faire rater son coup?

Le grand avantage du jeu de boules, c'est que dans ce jeu les exercices du corps et de l'esprit se servent toujours de complément les uns aux autres.

Le jeu de boules est donc un vrai jeu de nociété, à la portée de tous, il n'est pas le priviège d'une classe fortunée. Mieux même ne royons-nous pas dans une équipe de bouleurs disparaitre les différences de situations?

Parmi nos vieux jeux populaires qui tensient encore une place importante il y a cinquante ancites ouviers, les employés, commerçants, inductiela le pratiquaient et l'aimaient.

Ils le connaissaient et goâtique to ut l'intérêt et la beanté de notre carolet. Ils etaient attachés à ce délassement qui leur procurait une honnéte récréation au milieu de leurs lourdes et multiples occupations. Le jeu de boules était le jeu préféré des hommes faits mais les jeuns sens ne le boudaient pas. Ils y trouvaient l'occavion d'un exercice avantageux et d'un plaisir exubérant qui n'avait pas son parell. Après une longue vie de travail, le rentier et l'homme obligé par les circonstances on la santé à éloigne des affaires, retrouvaient dans la bouloire un peu de l'activité perdue. Elen n'est plus insupportable à une personne active que de dévoir demeurer dans un repos forcé sans divertissement?

Qui eut pensé, il y a un demi-slècle que ce

voir demeurer dans un repos torce saus divertissement?

Qui eut pensé, il y s un demi-siècle que ce jeu si interessant et si réputé aurait été un jour rouvé trop terre à terre? A cette époque tous, avec Charles Nodier, auraient afirméque le jeu de boules était « l'un de ces plaisirs comparables aux aliments et que les plus simples sont toujours ceur qui fatiquent le moins ». Tous l'aimaient et tous se retrouvaient volontiers à la bouleire, l'une de ces bouloires fermées ou en plein air comme en a peint notre artiste rouhaisen Rémy Cogribe.

plein air comme en a peint notre artiste rou-baisten Ekmy Cognhe.

In Flandre il en fut toujours ainsi.

In Flandre il en fut toujours ainsi.

Autrefois, écrit Charles Droulers, il n'était
pas rare de voir dans les communes ruraiss le
Seigneur du village jouer avec le maçon qui travailloit à ses murs. ... Ils caussient amicalement.

"La causerie, volià le grand mot, ia chose néces
aire, la fleur du sol français qui s'est presque
perdue et qui peut, per nos soins, s'opanouir
escore. Le piupart des malheurs de notre temps
wont venus de ce que les hommes n'out pas
causé. »

sont vestus de ce que la fondación causet, se consecuente, se des societas, des voici que lo jeu de boules, jou de société, des voici que lo jeu de coa multiples morens sociatux de rapprocher les hommes et, sour se part, remêde à pur les hommes et, sour se part, remêde à pur les modificalités de la prochama de la procha

eux, sont frères.

A plus d'un tire et, surtout, comme distrac-tion homète, le jeu du carolet devrait repren-dre dans notre ruche industrielle, la place qu'il accevanit fadis.

occepait jadis.

a lieture de la bonne humeur, dit encore. M.
Charles Droulers, école d'adresse et de la discipline, chevalerie de l'étaque et du gaiac, soyal'ambaement de l'outvier et du bourgeois adens
la goinguette, dans le parç-du châtesu, dans la
cour du patronage, sous le toit du ercrée digant, rassembles les estants des Flandres tant
cone la terre fouverier. gant, rassemmers ... gue la terre tourners. .. Le vieux Benieur...

PREPARATION MILITAIRE PACIEG-CLUB DE BOURAIX. — Mercredt, repos. Sundi. à 7 h. 30, su Café Belle-Ves, les candidate. au R.P.M.E. sons priés d'y apporter une phote. Ven-dredi, cultute physique.

dreil, cellule physique.

LA ROUZATEREN. — Les jonace poes nés du les acts en 28 octobes 1006 devant gaseer prochainement les épérants du B.P. de devant gaseer prochainement les épérants du B.P. de tel spris le El celébre du 18 en se de dermance l'appel, cont pris d'établir leur créte. Préfér à l'appet te une photo. Les caudidats en crette. Préfér à l'appet devent en muir du certifice préférent au leur jusqu'elle devent se munique du certifice proviscire d'appet devent se munique du certifice proviscire d'appet devent se munique du certifice proviscire d'appetinde prévieurs de l'appetinde l'appetinde de l'appetinde prévieurs de l'appetinde d'appetinde d'appetinde de l'appe

## L'éducation physique et les enfants

Depuis de nombreuses années, nous avons été les avocats de la pratique de l'Education physique rationnelle par les enfants. Nous avons démontré combien nos établissements sociaires en général out négligé par trop le développement musculaire des jeunes élères.

Nous avons donc été très heureux d'apprendre la nomination au Sous-Secrétariat d'Etat de M. Henri Paté, dont la compétence dans la matière, est au-delà de nos désirs.

Ajontons qu'avec un ardent défenseur des sports amsteurs et de l'instruction physique, qui est son secrétairs technique, M. Marcel Delabre, on peut s'attendre à ce que la question de l'Education physique dans les écoles communales et l'réablissmeents sociaires soit portée à l'ordre du jour dans un avonir prochain. En attendant, la Fédération "française d'athlétisme vient de créer une Commission d'éducation physique à la tête de laquelle nous trouvons notre concitoyen M. Henri Lesur, qui est également vice-président de la Fédération, et un des membres fondateurs du Racing-Club de Roubaix.

Cette Commission, sous l'impulsion de M. Lesur, invite tous les clubs à organiser des sections de pupilles où les enfants de 10 à 16 ans recevront leurs premières lecons d'instruction physique de Roubaix et le Racing-Club de Roubaix et le Foodball-Club de Roubaix et le Foodball-Club de Roubaix out dévidé la création d'une section de pupilles.

Nous avons pu nous entretenir avec un membre de la Commission des Juniors et Minimes d'un K.C.R. à laquelle cette nouvelle section est rattachée, qui a bien voulu nous donner un aperçu de l'organisation de ces cours.

A partir du S janvier, tous les mardis et jeudis soirs, aux jeunes gens présentés par leurs prentes, de 18 h. 30 à 10 h. 30, une leçon d'une sactions nodernes de douches seront mises à la disposition de ces enfants ent sous le contrôle compétent du docteur Gérard Isbecque. Les mistallations modernes de douches a la fine primes d'assiduité seront distribuées à la fine de la rensesse à la disposition de ces enfants et aux organismes d'occupant des famille

diriger les enfants vers ces cours, ann que la jeunesse se fortifie.

Sonhaitons que cette mesure, bien modeste peut-être, aide à la campagne que l'on entre-prend sans relâche contre la tuberculose et con-tre les sutres maladies, qui se sont tant déve-loppées par suite de l'insuffisance de la prépa-ration corporelle.

## L'IRLANDE A BATTU LA FRANCE PAR 6 POINTS A D

Lundi après-midi a eu lleu, au Stade Olympique de Colombes, la rencontre internationale de rughy opposant les équipes représentatives d'Irlande et de France. L'intérêt de ce mais que le resortie de l'équipe de France, ainsi que le premier choc de l'anuel dournei mettant aux prises d'Augleterre, l'Ecosse, le Pays de Galles, l'Irlande et la France, mais aussi et surtout que c'est au « quinze » trlandais que revieur l'houneur d'ouvrir les hostilités de la saison 1929, Or, on eait que la France a déja battu trois fois son adversaire d'aujourd'hou: c'est donc avec tn grand espoir que la rencontre est attendue du côté français.

Jamais encare, cependant les joueurs trioches n'ont commence la saison internationale par une victoire sur une équipe britannique. Ces dernières anaées les voyaient dangereux, certes' mais, en fin de tournoi, alors q'u'ils avaient di déjà essuyer plusieurs échees. Cela doit servir à expliquer l'engouement du public à voir à Colombes, d'autant plus que la majorité des critiques autorisés accordent une chance de tout premier ordre aux représentants du Coq gaulois.

Déjà, les bruits concernant la location édération française de rugby avaient lais

centames de geus, sui la route qui made au de la rencontre.

Bref, ce seizième France-Irlande est un succès sans précédent et prouve que le rugby jouit d'une popularité de plus en plus grande.

Les squipes en présence.

Le soleil qui avait fait son apparition le matin et qui semble vouloir prêter son concours à ce grand évent du ballon ovale a disparu et le ciel est maintenant couvert. Un léger brouillard laisse prévoir une précoce chute du jour. Du côté des vestiinres, l'animation est grande et on y discute les chances des deux équipes. Dans l'équipe de France, Magnandou qui avati été de signé pour tenir le poste d'André Béhotégue, souffre d'une angine et, à son tour, laisse la place à Gérald, du Racing-Club de France, Aucune défection n'est par contre à anregistrer chez les Irlandais qui présentent leur quinze tel qu'il a été nommé ce matin.

La partie

Le coup d'envol est donné la 14 li. 35. Un Français est blessé dans la première mélée.

A lu mi-temps, le score est de 0 à 0.

Un essai pour l'Irlande

Un essai pour l'Irlande

A 15 h. 32, l'Irlande marque un essai et mène
par trois points à 0. Le jeu devient très dur et
les Irlandais excellent dans cette façon d'opéret.

E poblic proteste énergiquement contre l'attitude incorrecte des visiteurs et l'arbitre se fait
copieusement siffier, pour son manque de cran
et de compétence.

Les Irlandais, qui ne reculent devant rien pour
marquer, veulent à tout prix s'assurer la victoire, et leur ardeur exagérée leur permet de
marquer un second essai et de agguer finalement par 6 points à 0.

Dans l'ensemble, l'équipe de France fit un
match splendide et si les Irlandais s'étaient montrés plus aportis ou plutôt, s'ils ne s'étaient

match splendide et si les Irlandsis étaient mon-trés plus sportifs ou plutôt, a'ils nes étaient mon-pes laissé aller au jeu brutal nos représen-tants pouvaient espérer vaincre.

Jamais, en effet on ne vit une équipe jouer aussi durement que le aquinze virlandais, et il est ertain que celui-ci a perdu beaucony de sa population. À l'issue de la rencontre d'hier, où plusieurs joueurs français furent durement tou-chés.

## LE CRITERIUM NATIONAL DES JUNIORS

## Eliminatoire nordiste

La Ligue du Nord d'Athlétisme engage toutes aes sociétés et ses affiliés à préparer leurs Juniors en vue de l'éliminatoire du Critérium National qu'elle organice sous le couvert de la F. F. A.

F. F. A.

Cette éliminatoire régionale doit avoir lieu le
13 janvier au Stade Amédée-Prouvont avec le
concours du Footbuil-Club de Roubaix aur un
parcotra de 6 kilomàries.

La Ligue du Nord ne négligera rien pour la
réussite de cette épreuve dont elle envisses la
réconpense des concurrents par de nombreux
prix.

réconspense des concurrents par de nombreux prix.

Les cinq premiers classés individuellement, formeront l'équipe du Nord qui représentera notre lique dans la finale qui se courra à Paris, le 27 janvier prochain.

Le L. N. A. engage vivement toutes ses sociétés à faire participer leurs Juniors de tous sports, athlètes, footbelleurs, basketteurs et gyamastes etc. qui tous ont beson, pour améllorer leurs quantes etc. qui tous ont beson, pour améllo-rer leurs gooditions physiques, de pratiquer les egons.

LA COUPE DE FRANCE

Stade Roubaisien contre Stade Havrais Stade Koubaissen centre Stade Havrais
Il y a un mois, quand les eportsmen apprirent
que la Coumission de la Coupe avait désigné le
Stade Roubaisten pour matcher le C.A., XXIV\*,
équipe de division d'honneur du championnat de
Paris, beaucoup estimèrent que l'effort demandé
aux Stadistes était au-dessus de leur force, et
crurent à la défaite du vieux c'ub roubaisien.
Mais quand le 2 décembre au soir, ils apprirent
que le Stade-avait vaince nettement la formation
parisienne par 3 buts à 0, leur surprise fat d'attont plus grande que la victoire des «vert et
blanc» avait été des plus régulières.
Mais là un dévait yas s'arrêter la tâche du

bianc a avait été des plus régulières.

Mais là ne devait pas s'arrêter la tâche du
Stade Roubaislen, puisque la même semaine la
Commission de la Coupe décidait qu'il sersit
opposé le 6 junvier, c'est-à-dire dimanche prochain, au Stade Havrais, champion de Normanila

C'est en effet, encore un morceau difficile pou C'est en effet, encore un morceau difficile pour les poulains de Carpentier, mais comme cette rencontre aura lieu à Roubaix, sur le terrain du Parc Maurice Maertens, on peut néanmoins leur faire confiance, maigré le brio des Accard, Stadelman, Gondouin, etc., qui forment l'ossature du grand club normand.

I est certain que le Stade Roubaisien aura fort à faire dipanche, mais n'est-ce pus dans ces occasions, qu'il met en relief toutes ces possibilités.

Le public roubaisien est donc invité à un grand match et nul doute qu'il se déplacera nombreux pour assister à cette rencontre.

# Excelsior-Club Tourqueanois contre Racing-Club de Strasbourg

Cette rencontre sensationnelle devait se dé culer à Roubaix, mais comme le Stade Roubai rouler à Roubaix, mais comme le Stade Roubaisien joue déjà dans notre Cité dimanche prochain et que son dernier déplacement pour la Coupe était plus long que celui de l'Excelsior qui dut jouer à Cambrai, la Fédération française a décidé que le duel Excelsior-Strasbourg serait disputé à Tourcoing, sur l'ancien terrain des poulains de Beulque, situé Boulevard Industriel.

Les dirigeants du grand club tourquennois ont très aportivement accepté cette décision, et l'Excelsior jouera donc à Tourcoine.

Ainsi que l'on sait, c'est le Racing-Club de Strasbourg qui viendra lui donner la réplique, et la venue du Club alsacien suscitera dans notre région un gros intétét.

C'est que le R.C. Strasbourg, possède une équipe de grande valeur, et son dernier déplacement dans le Midi est là pour confirmer cette opinion, puisqu'il triombha aisément des meilleures équipes du Sud-Est.

Dernièrement, pour le championnat d'Alsace, le Racing-Club Strasbourgeois, tint en échec l'A.S. de Strasbourg, considérée comme l'une des meilleures équipes d'Alsace, Comme l'on voit, la tâche des Tourquennois sera rude et cette rencentre apparaît comme étant l'une des plus équilibrées de la journée.

Les sportsmen régionaux sont donc invités d'assister à une lutte émouvante et nul donte qu'ils ne voudront pas manquer l'occasion qui leur est offerte d'assister à un grand match.

CA ETMARE DU TOUDANGE.

### LA FINALE DU TOURNOI DE L'UNION SPORTIVE DE WASQUEHAL Aujourd'hui, à 14 h. 15, à Wasquehal

Anjourd'huj, à 14 h. 15, à Wasquehal Après la victoire de l'Excelsior-Club de Touroins, remportée dimanche, sur le Racing-Club de Roubaix (équipes 1B), deux équipes restent tu présence pour se disputer la Coupe Max Lejcune. Ce sont: l'Olympique Lillois 1B et Excesior-Club de Tourcoing 1B. Cette rencontre entre deux équipes de prenier ordre, qui feront l'impossible pour enlever e suueche trophée mis en compétition, promet, l'être palplatune. Aussi peut-on s'attoradre a-voir. In foule des-grands jours cet après-midi, auf Stude nunicipal, oil e dévouc Comité de l'Union prortive a misstout en œuvre pour contenter le sountreux public avide de rencontres sensationnelles.

## LES EQUIPES ANGLAISES SPORTIVES ENVOYEES A L'ETRANGER N'ONT PAS LE DROIT D'ETRE BATTUES

On s'est considérablement diverti en Angle-terre en appreannt, d'après l'avis du Foreign-Office, que les équipes britanniques de footbal-envoyées à l'étranger doivent, à tout prix, gagner leurs matches et s'abstenir de quitter l'Angloleurs matches et s'abstenir de quitter l'Angie-terre si elles ne sont pas certaines de la vic-toire. C'est à la suite du refus de la Footbali-Association d'Angieterre d'envoyre des joueurs en Allemagne pour se mesurer contre l'équipe allemande, refus qui a causè la pius grande indignation dans tous les milieux sportifs d'outre-Rhin, que cette anusante révélation a été faire. Dans le but d'effacer l'impression qu'ont les Allemands que le refus de la Football-Association d'Angieterre est le résultat de considérations d'ordre politique, M. F. Wall, secrétaire de cette association, a donné à un représentant du cDally Express » l'explication suivante; « Nous avons pour cette saisou tant de matches

Express » l'explication suivante;
« Nous avons pour estie saisou tant de matches en France, en Belgique et dans d'autres passes d'enangers du la y suivante passes de la company de la c

LES RESULTATS DU DIMANCHE

POOTBALL-ASSOCIATION DU BLANC-SEAU.

DEMANDE DE MATCHES. - Union Sportiv

pin-Vert.

Olympique Marcquois. — Equipe 1A pour lisavier, sur son terrain, à 10 h. — Pour équipe niors B. les 6, 20, 27 janvier, 8, 17, 24 février, 17, 24, 31 mass. Ecrire à d.L. Cu. Pradys, rue Morr 35, à Marcquen-Barcen!.

### JEU DE BOULES LE TOURNOI DE TOURCOING

Voici les résultats des rencontres du 30 déembre: Maison Saint-Charles (Cercle de la Concorde)

cemore:
Maison Saint-Charles (Cercle de la Concorde)
Tourcoing, gagne contre La Seint-Paul n' CroixRouge (2, rue de Seclin, Tourcoing. — Les
Franca Bouleurs (Cercle Notre-Dame), Tour
coing, gagne contre La Saint-Paul, rue de Gand.
(3, rue de la Latte), Tourcoing. — Les Francs
Bouleurs du Moulin, Roubaix, (Maes Georgea)
gagne contre Equipe Duhamel, Tourcoing (27,
rue de la Latte. — Les Bouleurs des Francs.
Tourcoing (Vve Devernay), gagne contre Le St.
Paul n° 1. Tourcoing (118, rue au Brun-Pain.
Les Rue Tout Jus, Tourcoing (Dhal Louis), gagne contre Les Aspirants de chez Catteloin, Wat
trelos (257, rue de Gand)
Le tirage au sort des équipes nour le troi
sième tour aura liet au s'ège, le nurl: janvier,
à 18 h. 30. Le troisième tour se jonera le 20
janvier.

Irelon (257, rue de Gand)

Le tirage au sort des équipes nout le troi sième tour aura lière au s'ège, le sturb ? Janvier, a la bassième tour aura lière au s'ège, le sturb ? Janvier, a la bassième tour se jonera le 20 janvier.

LAWN-TENNIS

LE TOURNOI DE NOEL. — Paris, 31 décembre. —
Résultat:
Simple Dames. — Finale: Mme Golding bet Mme
Bordes, par 6-1, 6-10, 9-7, 19-10,



LE CHAMPIONNAT DU NORD

Division d'honneur

Avec la première journée des matches-retour
ous aurons le plaisir d'assister à la rencontr
a plus importante du calendrier prodiste

CE QUE FURENT LES MATCHES

DE SELECTION

d'heure. A la suite de cette première acron, ies equipes A et B furent remanière et composées comme suit:

Equipe A Ducroquet et Hotille (S.C.T.);

Hersens Duponchel et Bécue (F.C.R.).

Equipe B: Simon et Strub (O.L.); Courtray (A.C.W.);

La match de vingt minutes, opposant ce entre equipes, fournit à l'équipe A loccasoint sa s'a l'équipe M. Cette de l'est minutes, opposant es murégater un licer avante quipes et tiennent de prèss. De pete défautre, une défense athlétique de l'est de l'autre, une défense athlétiques dinaire, mais Courtray joue, lui auxunterellemment. En attaque, grande science du fassive-buil des deux côtés, mais avantage du fassive-buil des deux côtés, mais avantage du faille et en poids pour l'équipe A cette sélection n'est pas définitive, mais elle nous permet d'espérer deux équipes formidables pour représente le district terrien contre celui d'Artois, le dimanche 13 jauvier. A fulle.

En résumé, excellente journée, L'organisation, assumée par le R.C.R., a été impeccable.

LES RESULTATS DU DIMANCHE

A.S.S.E. Juniors bat C.A. les Jeunes Juniors.

LES OHAMPIONNATS DU NORD. — Journée du
6 janvier 1929. — 1" Série. — FCR-ACW, Duquesnoy; ABH-ASAR, Planquelle; RCR-OL, Dereu; SCT[CAM\_LDiel. — SASAR-UST, Fay; OL-RCR, Pratte;
2" Série. — CUST-FL, Scriber, Cambien C., GT,
[CAM\_POL, S. UST-FL, SCR-AMR, Fay.

"ABW-PABS, Vance; AGT-ICAM, Blanckaer;
FABS-ICL, Duquesnoy; UST-ABW, Scritte; SCYACT, USA, Parchamp, Scriber, SCYACT, Schenperel; FL-AMR, Navesse
"Sumiors. — FABS-ACM, Duquesnoy\* JCAM-TCR,
Duvillers; AAR-ASAR, Léévrouw; ICAM-UST, N....

FOOTBALL-CLUB DE ROUBAIX. - Rénnion de POOTBAIL-CLUS DE ROUTE. — Roland de Commission et des équiplers, meterdal, à S. L. DEMANDE DE MATCHES. — Sporting-Club Tour guandia. — Deux bonnes équipes rechercheut matches over toute le asison, contre bonnes équipes corres pondantes. Estrie à M. Arthur Deveruay, 118, rue di brun-Pala, Tourcoing.

ATHLETISME

BACHIG-CLUB DE ROUBAIX — Ainri que 1
décidé à să cernière réunion, la Commission d'Athletimme du R.C.R., à partir du leudi 3 Janvier,
19 h. 30, auront lieu les cours d'échies de la consideration de la consideration

CROIX DE MALTE WATTRELOSIENNE. - Nous

COMMUNICATIONS

### AU FRESNOY, LE « HOCKEY-CLUB DU FRESNOY » GAGNE LA COUPE HENRI ROBBE PAR 5 BUTS A 3

Avec la première journée des matches-retour, nous aurons le plaisir d'assister à la rencontre la plus importante du calendier nordisce! Football-Ciuh de Roubalx contre Sporting-Ciuh-Tourquennoile, qui est sans conteste l'événement capital-chez le moude béséetetant. C'est, en effet, entre ces deux clubs, qui dominent le lot de nos équipes nordistes et dont la réputation s'est affirmée bien au-delà de nos frontières régionales, que la question de suprématie es tranche chaque fois dépuis quelques années. Le saison 1925-26 voit le Toporting trlompher, en grand style, sans une seule défaite. En 1926-27, c'est le F.C. Roubaix qui l'emporte, bien que battus aymatch-Aller par, son vival qui, par la sôtie, se désorganisa. L'an dernier (1927-28), Roubais est Tourquennois terminent ensemble, avec un nombre de victoires identique et une scule défaite réciproque.

Voilà donc le F.C. Roubaix «champion» à nouveau, soit une manche au Sporting et deux pour le F.C. Roubaix. Le match de dimanche, qui doit décider de la première place si Roubaix gagne et tout remettre en cause dans le cacontraire, prend de ce fait l'importance annoncée.

CE QUE FURENT LES MATCHES

Les promoteurs de la fôte de sin d'année, organisée hier soir aux Etablissements du Fresnoy, avaient été bien inspirés en mettant au programme un match de riuck-bockey. Cette reacontre constituait le eclous de la sofrée et la Coupe Henri Robbe, qui en était l'enjeu, sur ardemment disputée par les deux excellentes équipes de Margatte et de Tourcoing. Plus-de 5,000 personnes, assistaient à ce match, joué très vite et ce sur une lutte de science et d'ab-propos entre Anglais et Français. Le Fresnoy avait du s'incliner la veille par un but d'écart et on escomptait beaucoup de la reutrée de Deconinck dans l'équipe locale, prévoyant cette fois une victoire des Tourquemois. Les locaux surent en este plus dangereux, mais la désence adverse est solide et la durée du match s'allongea sensiblement, le Fresnoy ne parrenant à s'assurer le guin de la coupe, qu'après trois prolongations.

Avant le match, le public apprécia à sa juste valeur, un numéro athlétique que présentèrent deux acrobates de force, e Les Lustry's Brothers », dont l'un est un ancien membre de l'Inion Tourquenosise. Le succès obtenu par ces deux athlètes souligne toute la valeur de la production de ces gymnastes, véritablement extra-ordinsfres.

La partit par M. Capelle, arbitre

DE SELECTION

La Commission centrale de basket-ball, sous a présidence de M. Kratachmar, a fait de l'excellent travail dimanche deroier, au Parc Jean Durulle, pour la bonne sélection des équipes ...

Tout le pour la bonne sélection des équipes ...

Tout le proserus pressentis s'étaient fait un plaisir de répondre à la couvocation de la C.C.B.B. t'est avec une paraite bonne volonié qu'ils se mirent au jeu. Le temps, hélas, était peu favorable et nuisit énormément à la qualité des performances. Quatre équipes avaient été constituées les équipes A et B, puis les équipes C et D. Elles, furent opposées pendant trente naiuntes, divisées en deux mi-temps d'un quart d'heure. A la suite de cette première action, les équipes A et B furent remaniées et composées comme suit. Le match est arbitré par M. Capelle, arbitre de la F.F.R.H.; les équipes se précentant dans la même formation que la veille, à l'exception de Dobigies, remplacé au Fresnoy, par M. De-ception.

A la deuxième minute, sur une passe de Bes-rumeaux, Delaunoy marque pour le Fresnoy.

H.C.F.: 1 — M.R.H.: 0

Un bel essai de Deconinck sur le keeper et un goal de Deconinck est discuté, le «penalty» qui s'en suit est botté volontairement à côté. Le Frernoy domine, mais sur une descente de l'aile gauche, Fox égalise.

H.C.F.: 1 — M.R.H.: 1 Un premier « penalty » est arreté par Pinard, in second est marqué par les Anglais, moins énéreux que les bocaux, mais Deconinck après in dribbling, met les équipes à égalité, la miemps survenant sur le résultat.

M.R.H.: 2 — H.C.F.: 2 Alreis I erpos, la lutte est encore plus ardente et si le Fresnov preud le meilleur, il ne peut arriver à traduire sa supériorité. Les chutes sont nombrenses et le jeu est dur, mais malgré tout leur brio, les joueurs ne marquent pas et la situation reste longtengns égale.

Les Anglais marquent par la droite à la onzième minute.

M.R.H.: 3 —H.C.F.: 2

Les locaux essaient à maintes reprises, mais ne sont pas heureux; une minute avant la ia, Deconinck réussit à égaliser. M.R.H.: 3 — H.C.F.: 3

Il y a lieu de recourir sur prolongations et le jeu reprend aussi énergique, la première pro-longation ne donnant aucu résnitat. La seconde reprise, « penalty » et le seper anglais se retirant, Deconiuck lui passe la balle. Rien d'autre ne se produit et troisième prolon-

gation.
Cette fois, le Hockey-Club marque sur « pe nalty » botté par Deconinck, arrêté par le keeper angiais, mais repris par Desrumeaux.

H.C.F.: 4 - M.R.H.: 3

p encore pour Tourcoing et volon-

« renaity » encore pour Tourcoing et volon-tairement à coté.

Beau jeu de passes et but superbe, marqué par Deconinck sur passe de Delsanoy.

H.C.F.: 3 — M.R.H.: 3

Le vice-président de l'C.T., M. Verbrugge, offre alors la Coupe Henri Robbe au capitaine du H.C.F., qui remet sa gerbe de fleurs au capi-taine de l'équipe anglaise.

Le public ovationne longuerneux les deux équipes, saluées par l'exécution de leurs hymnes nationaux.

# EDUCATION PHYSIQUE

UNION SPORTIVE DE WASQUEHAL. — Jeudi, 9 h. 30, à la Salle des Fêtes de la Mairie, cour l'éducation physique pour les équiplers de la section 5 football, sous la direction de M. Bonnaud.

COLOMBOPHILIE

COMMUNICATIONS

AS. TOUROODIG. — La traditionnelle ducesse à piarrote de l'A.S., aura lien le 19 janvier, à 20 h.au siège des Amicales. Tous les membres et les sympathisants sont invitée. Coût. 10 fr., pour les Seuiors,
5 fr., pour les Jouiors. Inscriptions à faire parveuir à
M. Marcel Massiel on aux membres de la Commission.
Durmess-déjai d'Mascription. Il jauvier.

W. SQUIRMAI, — L'exposition-constant au profit
des vieillàrds des potits minages, organisée dimanche
dervier, au Café Louis entre d'austeurs de la région
et de auporbes sujets ont été exposée et admirés par
les vrais connaisseurs. Cledessous la palmarès de co
toursoi qui a obtenu un grand succès : Vieux miles
et per les Connaisseurs. Cledessous la palmarès de co
toursoi qui a obtenu un grand succès : Vieux miles
et la Dewière H.; 2. Cross, us.4p.; 3. Laby, 3p.; 4.
Lesur, s.r.3p.; 5. Surmont; 6. Dhallain: — Vieilles
femalles : 1. Costel u. s.r.5p.; 2. Laby, 3. Devière;
4. Vanhamme, p.: 5. Surmont; 6. Mile: — Jenna
miles : 1. Lostel d. R., ur.7.8p.; 2. S. Devière;
5. Levière, p. 4. M. R. S. S. Devière;
5. Levière, s. 3. Vandehorserde S. p. TIR

## IRRITATIONS AIGUES DE L'ESTOMAC

Une irritation légère de l'estomae mais pro-longée mêne presque fatalement aux gastrites chroniques. Ces gastrites, surtout lorsqu'elles sont accompagnées d'hyperacidité, sont très souvent doulourenses par suite de l'inflamma-tion de la muqueuse gastrique qu'elles prov-quent. Dès que vous ressentes le moindre maisse stomacal, prener alors une demi-cuillerée à café de Magnésie Bismurée dans millerée à café de Magnésie Bismurée dans

是一个一个一个 les suges mella

CAVALIER-DEVLAMINCK, Membles 22, Rue de Lanney, 22 -- ROUBAIX 32014

Invainanie de Journal de Ronbaix, 72, Grande-Bas.

# BELGIOUE

LES SOUVERAINS EN SUISSE

Le Zoi et la Reine partiront meraredi pour a Suisse. Leur voyage durera quelques jours.

LES INCIDENTS DE LA BALUSTRADE DE LOUVAIN

DE LOUVAIN

Lyndi, à 9 heures, devant la Chambre correctionnelle, a compara Moren, le destructeur de la balustrade de l'Université de Louvain, qui a fait opposition au jugement de condamnant à 3 zois de prison avec surais, M. Maer, vice-président, préside. À la berre, M.º Tant, de Louvain, et Saserath de Bruyelles. M. Henry, procureur du Roi, remplit les fonctions de ministère public.

Moren déclare ne pas regretter son acté. Il espérait qu'une personne plus qualifiée que lui aurait accempli ce gesté et fi ne peussait pas qu'il fût réservé à un simple ouvrier.

poussier pas de l'actione, il est dit que Moren n'était qu'un instrument entre les mains d'un tiers et qu'il faut conclure pour l'accusé à

cable.

Le procureur maintient que le Code est applicable, Mais il demande que le tribunal fasse un geste d'apaisement.

Le tribunal met l'affaire en délibéré. Le jugement sera rendu le mercredi 9 janvier.

Les pluies abondantes de ces dérniers temps ont causé une forte crue de la Meuse et de ses affinents. Le fleuvé commencé à déborder là où les rives sont basses. La Semois, la Lesse, le Viroin et l'Ourthe indent les prairies avoisinantes. Toutefois, la situation n'est pas menaçante.

Le Roi a reçu l'unid après-midi, M. Baels, ministre de l'Agriculture et des Travaux Publice.

Publics.
Le Roi et le Ministre se sont entretenus des inondations qui dévastent la région de Ter-monde et des mesures qui ont été prises pour y remédier.

# LA CARTE D'IDENTITÉ DES BELGES EN FRANCE

LA CARTE D'IDENTITÉ DES BELGES EN FRANCE

On mande de Paris qu'il convient d'atther l'attention des voyageurs belges en France et des Belges séjournant en France sur les depositions des articles 21 et 22 du projet 4e 101 portant ouverture et annuaison du crédit sur l'exercice 1923 (collectif de décembre) qui vient, d'être déposé sur le bureau de la Chambre française.

L'article 21 dit: « L'article 82 de la loi u 26 mars 1927 est remplacé par la disposition sulvante: « Tout étranger assujett à la carte d'identité qui n'aura pas demandé la délivrance ou le renouvelement dans le déai prescrit. devra verser une taxe dont le teru est fisé à 20 francs par mole ou fraction de mois de retard, » Le taux est rédait à 5 francs pour les étrangers bénéficiant de la réduction de la taxe. Le versement de celle-ci sera constaté par des timbres mobiles.

blles. L'article 22 dit: « Chaque visa de passeport étranger donnera lieu à la perception d'un droit, principal et décimes compris. de 50 francs si le visa est valable pour l'aller et le retour et de 5 francs s'il n'est valable que pour la sortie, »

# TERRIBLE ACCIDENT D'AUTO

TERRIBLE ACCIDENT D'AUTO
Deux morts — Un blesse
Dimancho soir, non loin de la gare
d'Ostende, dix-huit supporters du SectballClub de Thourout, après avoir assisté à un
match à Ostende, regagnalent leur ville en
camionnette quand, arrivé près du bassin des
Yachts, le chanffeur de l'auto ayant donné
un brusque coup de volant, afin d'éviter un
tram, fit tomber la volture à l'eau.
Aux cris poussés par les voyageurs, des
pessants accoururent et se mirent en devoir
de secontri les malheureux, Mais le nuit
étit noire et le sauvetage fut extrêmement
difficile.

On parvint cependant à retirer de l'eau On parvint cependant a retirer de l'eau selze personnes, dout une fennue grièvement blessée. On dégagea peu après le cadavre de M. Henri Hoste. Quant à celui de Maurice Decombel, le chaufieur de la camionnette, qui fut coincé sous le véhicule, il n'a pu être dégagé que londi matin, grâce à l'intervention d'un scaphandrier.

# DISPARITION D'UN LIEUTENANT DE GENDARMERIE

Une enquête est ouverte au sujet de la disparition du lieutenant de gendarmerie Théophile. Lambert, commandant le district de Marchienne-au-Pont, Il avait fait le réveillon de Noël avec quelques amis qu'il quitta rue de Chatelet, Depuis, on a perdu ses traces. Il était en civil, au moment de sa disparition.

# MINET FRERES TAILLEURS-CHEMISIERS 6, Rue dee Mannellers, 6 — LILLE (Téléphone 63-25 Etalage de vêtements de cérémonie

# LES EXTREMES SE TOUCHENT

A l'aurore de la vie, comme à son déclin, pen-dant la croissance et au retour d'âge, l'organisme est sujet à des troubles qui révèlent sa transfor-mation, son changement de régime, son besoin incessant de forces. A ces deux âges critiques, en effet, la qualité du sang s'altère très rite, le système nerveux a'affaiblit, les fonctions organi-ques ont besoin d'être vigoureusement stimulées. Aussi, en raison de l'ensemble de leurs proprié tés les l'incesses Pinis convieunent-elles parfaite-ment pendant la forme

plus actus regenera-teurs du sang et toni-ques des narfs, un ré-novateur des forces d'une exceptionnelle puissance, toujours par-lattement toléné-par ler tempéramente, même

in the statement to feire par level tempéramente, même les plus délicate.

« Ma petite fille, Lucette, figée de sept ans, nous écrit Même Denis, demeurant à Rochemaure (Ardéche), était depuis que le lump bien pélotte, hien une mique. C'est avec les Piules Piule Piule un preudre lu out donné bon appétit et bonne mine. De son côté, Même Claude, âgée de soixante buit aux, demeurant à Vouxey, par Châtenois (Vosges), déclare : « Me trouvant II y, a que oune aunées affaible. J'ai pris que loues boête de Piules Piule et même nois et bien trouvée que, depuis, Jen fois tous les aux une cure et parjours avec les mêmes bons résultate. »

En faismit unagé den Piules Piul, vous prenue le médicament qui offre le plus de garantie, d'efficacité dans tous les cas d'autémie, merrius-thénie, affaiblusement général, troubles de da Croissauce et du retour d'âge, maux d'automac, maux de tétes. épuisement nerveux.

En voute dans tous les pharmacies, Décèt, Pules Parret. 22 res hais.